

LEQUEUX Paul-Eugène

Paul-Eugène Lequeux, né à Paris le 10 août 1806, mort au Mont-Saint-Michel le 12 juillet 1873, est un architecte français.

Élève d'Auguste Guenepin et de Louis-Pierre Baltard, il a obtenu le prix de Rome en 1834 sur le sujet de concours : un athénée. Étant marié à cette époque avec la sœur de Victor Baltard, pour ne pas quitter Paris, il décide de ne pas aller à la villa Médicis pour passer les cinq années réglementaires. Son beau-frère, Victor Baltard, le fit nommer architecte de la ville de Paris, et plus tard des communes de Sceaux et de Saint-Denis. Dans ces fonctions modestes, Lequeux a exécuté des travaux, lucratifs et qui sont loin d'être dépourvus de mérite. On lui doit notamment : la Sous-préfecture de Saint-Denis ; la Mairie de Montmartre ; l'Eglise de la Villette ; celle de Villetaneuse ; la Mairie de Puteaux, l'église Notre-Dame-de-Clignancourt (Montmartre) et la mairie de Saint-Ouen. Ces édifices, d'une architecture simple et sévère, ont l'incontestable mérite de satisfaire parfaitement aux conditions exigées par leur destination.

A SCEAUX

Paul-Eugène Lequeux édifie probablement la maison dite « Villa des Milans » au 19 rue Pierre Curie. Cette maison a été entièrement transformée par son fils Jacques-Paul Lequeux (1846-1907) également architecte. Paul-Eugène Lequeux était le beau-frère de Victor Baltard qui a fait construire sa maison rue Bertron à la fin des années 1850. On peut penser que les deux beaux-frères ont choisi Sceaux de concert, l'un sur le versant sud, l'autre sur le versant nord.

L'Hôpital-Hospice Marguerite Renaudin fut construit par Jacques Lequeux et fut inauguré en 1895.

Pour en savoir davantage, notamment :

F. PETIT, "Une autre famille d'architectes : les Lequeux", in [Bulletin des Amis de Sceaux, 1992](#) ↗, p.56-58

**SUIVRE L'ACTUALITE DE LA
VILLE**

RÉALISATION

STRATIS